



にしたて

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、
あったかコミュニケーション～

大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野 7 7 番地 (TEL55-0324) 令和 5 年 1 0 月号 (創立 149 周年)

保護者、地域の皆様と交流し、更なる成長を遂げます！

10月1日(日)の学習発表会に、たくさんご来場いただきまして、誠にありがとうございました。保護者や地域の皆様から、「今年の全校合唱は素晴らしかった。感動して涙が出た。」「どの学年も明るく元気よく発表していたし、一人一人が活躍する場面が多くて見応えがあった。」など、心温まるお言葉をたくさんいただきました。子どもたちに「家の人は何て言っていましたか。」と聞いたところ、「お父さんやお母さん、おじいちゃんやおばあちゃんにたくさん褒められた。」と答える子どもがたくさんいました。子どもたちと先生方で作り上げた発表を、お客様に拍手や笑いで盛り上げていただいたことで、学校と地域が一体となった学習発表会になり、互いに大きな感動を味わうことができたのではないかと思います。特に6年生にとっては、小学校最後の学習発表会ということもあり、最高の思い出の一つとなったようです。6年生の皆さん、お疲れ様でした。

このほか、今月は5日に第2回学校運営協議会、19日に茨城県常陸大宮市から5名が来校した学校視察、26日に大館市教育委員会による全学級の授業参観及び2年・5年の国語の研究授業というように、外部の方々から本校の学校経営や子どもたちの様子を見ていただく機会がありました。そして、「どの学年においても、子どもたちが生き生きと活動し、主体的に学んでいる姿に感銘を受けた。」「どの学年も安心して学校生活を送っている様子がうかがえるとともに、先生方が子どもたち一人一人を認め、称賛している姿がたくさん見られた。」「『言葉と心を込めた振る舞い』『あったかコミュニケーション』が、子どもたちの学習の様子から感じられた。」など、お褒めの言葉をいただきました。

13日には、西館ふるさとの日ということで、達子森登山、クリーンアップ、なべっこを行いました。今年度は保護者や地域の方々11名にも参加していただき、交流することができました。千葉忠孝さんからは、今年度も「いぶりがっこ」をいただいたり、比内地鶏の手配をしていただきました。そして、後援会からは補助金もいただいております。

24日には、マラソン記録会を行い、こちらにも保護者や地域の方々に見に来ていただき、応援していただきました。

以上のように、10月は保護者や地域の方々との交流する機会がたくさんあり、子どもたちは交流によって保護者や地域の方々との一体感を味わったり、保護者や地域の皆様のよさを改めて実感したりすることができるのだと思いました。また、外部の方々から評価をしていただき、それを子どもたちに伝えることで自信をもつことにつながるのだとも実感しました。

この後も西館小学校は、保護者や地域の方々との交流し、学び続けることで更なる成長を遂げたいと思います。引き続き応援をよろしくお願いします。(校長 佐藤 勇一)

11月18日(土)は西館小学校創立149周年の開校記念日です。明治7年(1874年)笹館小学校として養牛寺の庫裏に創立され、明治11年には八木橋小学校が畑沢に独立しました。明治32年に現西館児童館の場所に新築移転され、更に昭和5年に現在の敷地に新築移転されました。昭和22年、笹館小学校は西館小学校と改称されました。現在の校舎が完成したのは昭和61年のことです。

これまでの卒業生は7,753人です。平成13年度から統合となった八木橋小の卒業生は2,117人で、合わせると9,870人なります。

来年度、節目となる創立150周年を迎えます。学校後援会役員と現役PTA役員で実行委員会を組織し、7月と9月に来年度に向けての大きな計画を話し合いました。来年9月に記念行事として、比内地鶏150羽焼き(実際は75羽)&スカイランタンイベント&学校に泊まろう(希望者)を行う予定です。また、記念誌の発行、空撮写真の記念クリアファイル製作(全戸配布)、記念式典と祝賀会(10月の学習発表会と同日開催)を予定しています。このほかにも150周年に絡めた行事を開催し、子どもたちの記憶に残る、そしてますますふるさと西館への誇りをもち、思いが深まる1年にしていきたいと考えています。地域の皆さんにもたくさん参加していただけたらうれしいです。

西館っ子の活躍

- 第13回とっこども駅伝・ロードレース大会 (9/30 米代川河川敷公園)
男子2年 (1km) 1位 ○○ ○○ 女子2年 (1km) 3位 ○○ ○○
- 大館北秋陸上チャレンジ記録会Ⅳ (10/14 大館市長根山陸上競技場)
小学校男子走り幅跳び 3位 ○○ ○○ (大館ジュニアアスリート)
- 第18回比内招待ミニバスケットボール交流大会 (10/21 比内体育館)
優勝おめでとう 予選2勝0敗 決勝 比内 42 - 38 鷹森
(○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○)
- 第57回市民スポーツ祭大館市U12バスケットボール交流大会
(9/30・10/1 比内体育館)
男子Aブロック準決勝 ひないディヴェルフース 26 - 37 城西
(○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○、○○○○)
- 第一回大館市小中学生書写展
毛筆の部 銅賞 5年 ○○ ○○

・応募作品全987点が大館市立中央公民館に展示されます。11/4~5 9時~18時



9/29 「所長訪問」



10/5 就学時健診 読み聞かせ



木下隆先生による教育講演会

来年度、入学予定の7名が就学時健診に訪れました。5年生が優しく、そして、うれしそうにお世話をしました。教育講演会は、北教育事務所社会教育アドバイザーの木下隆先生を講師にお迎えして開催しました。



10/6 学校運営協議会



10/19 常陸大宮市教育委員会視察



9/27 KGPブドウ狩り

菅原良隆さんのぶどう園で、収穫の体験をさせていただきました。



10/13 西館ふるさとの日

9月末からの所長訪問と学習発表会、そして10月もたくさんの行事がありました。後期清掃班顔合わせ会や4年生の比内支援学校との交流会、国語の指定訪問、大館市教育委員会訪問、西館ミーティングなど写真で紹介しきれない行事もたくさんありました。

「西館ふるさとの日」では、実行委員に立候補した4年生から6年生までの26人の子どもたちが、司会進行や登山時のミッション、低学年のレクリエーションなどを企画、運営しました。この活動を通して、特に自主性とやり切る力の成長があったと感じています。実行委員会は3年目の活動となりましたが、4年生9名全員が委員に立候補しました。また、6年生の○○○○さんと、○○○○さんは3年連続で実行委員を務めました。



10/18 6年キッズマーケット
いとくショッピングセンターで、販売活動。完売してきました。



10/24 マラソン記録会